

PRESENTATION DU NUMERO

Ce 4^{ème} numéro de la revue permet une mise en lumière du nouveau paradigme dans la relation de soin conceptualisé au début de la décennie précédente. Cette revue, rappelons-le, a pour ambition d'éclairer cette approche émergente d'un rendez-vous semestriel. Cet Art du Soin en partenariat avec le.s patient.e.s tel que nous le décrivons à et à partir de Nice en prolongement des contours définis par l'équipe de l'Université de Montréal.

Et nous avons décidé que ce numéro serait ouvert par un article d'une patiente partenaire ayant exploré les deux environnements.

C'est en effet Lisa Laroussi-Libeault, résidente de Genève qui nous propose, après s'être immergée en 2021 aux fondements du partenariat de soin avec le patient à partir de la faculté de médecine de l'Université de Montréal, d'enrichir ses connaissances à l'Art du Soin en partenariat avec les patients, mais également avec des étudiants en sciences de la santé et des professionnels de santé en exercice à la faculté de médecine d'Université Côte d'Azur.

C'est de par ces possibilités de mises en perspectives qu'elle nous offre une analyse des environnements dans lesquels elle s'est impliquée, à Genève, Lausanne mais également en France sur Bordeaux et Nantes. Une analyse qui nous permet un état des lieux très instructif, tant sur ce qui se développe que sur le chemin qu'il reste à parcourir, avec en prime des pistes pour aller dans ce sens.

Les deux articles qui suivent explorent quant à eux la participation des patients dans un environnement numérique, digital de plus en plus présent si ce n'est pressant.

Le premier est le fait d'un anthropologue, docteur de l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS) et ancien post doctorant à l'Institut Mines Télécom et à l'Université Côte d'Azur qui nous éclaire sur les défis et les enjeux de la co-innovation dans le domaine de la santé connectée.

Enfin et pour conclure ce numéro est présenté le processus d'une recherche financée par l'Agence Nationale de la Recherche (ANR) menée par un consortium de recherche inter-hospitalo-universitaire et interdisciplinaire concernant cette santé connectée.

Une recherche dont l'objectif principal réside dans l'offre de la possibilité pour les médecins généralistes et les patients qui les consultent de choisir des applications de santé mobile qui ont été hiérarchisées par un processus de triangulation entre revues de littératures scientifiques et savoirs expérientiels tant de médecins que de patients. Une catégorisation bienvenue au vu du nombre de plus en plus important d'applications digitales et d'objets connectés qui envahissent le domaine de la santé. Bonne lecture !!!!